



SYNTHESE DU COPIL

9 mars 2015

Personnes présentes : Antoine HAUMESSER, Jean-Jacques GREINER, Lise WOESSNER, Françoise CANTE, André BARNOIN, Jean-François BARJONET, Bernard SCHAEFFER, Gaëlle BUSSON, Dominique SCHMITT et Zohra MATTMATI.

Ordre du jour :

- Bilan mensuel des Services Solidaires.
- Organisation de la participation à la Journée Bleu Blanc Zèbre le 14 mars.
- Organisation de la participation à Alternatiba le 19 juillet.
- Spécialisation des tâches/mise en œuvre du calendrier prévisionnel.

Bilan mensuel des Services Solidaires

Dominique Schmitt, animateur qui s'investi régulièrement et bénévolement plusieurs jours par semaine pour les Services solidaires énonce le bilan mensuel.

Les Services solidaires se sont consolidés ces derniers mois : nous avons actuellement une trentaine d'inscrits et environ une trentaine d'épis sont créés chaque mois pour des services tels que du jardinage, du déménagement. Ce développement est lié au fait de la présence active de l'équipe de bénévoles qui gère l'activité. Mais aussi les réunions collectives des bénévoles sont plus fréquentes et plus régulières.

Parallèlement, Gaëlle Busson, stagiaire en master ESS investie pour les Services solidaires, a par ailleurs fournies diverses contributions à l'activité telle que l'animation des réunions de l'équipe des animateurs bénévoles. Autre exemple, Gaëlle est allée rencontrer différents SEL mulhousiens (comme Souris'el, Etin'sel) et leur proposer d'éventuels partenariats. Gaëlle et Fatima Hazzab ont aussi créé une page Facebook des Services solidaires.

Points à améliorer selon Dominique Schmitt

- Les adhérents de la MCM ne connaissent pas encore tous les Services solidaires et/ou ne s'y sont pas inscrits.
- Les participants n'ont pas forcément le réflexe de compter les épis et en outre d'en informer les animateurs afin qu'ils soient comptabilisés. Or, le nombre total d'épis créés permet de témoigner du volume de solidarité dégagé par les Services solidaires et de justifier de l'intérêt de l'activité notamment auprès de financeurs potentiels (pour des demandes de subvention).
- L'ordinateur qui permet de gérer informatiquement les Services solidaires n'est pas assez performant (logiciels désuets) et freine donc l'administration et la communication des Services solidaires.
- Le site internet des Services solidaires créé par Guillaume Reffay n'est pas géré par Hubert Haffner qui s'était pourtant engagé à le suivre. Par exemple, des personnes se sont inscrites aux Services solidaires directement sur le site et Hubert n'a pas relayé les inscriptions à l'équipe des animateurs. ⇒ Il est indispensable que les animateurs puissent eux-mêmes gérer le site.

Les objectifs principaux en 2015 seraient d'acquérir un matériel informatique plus performant et de disposer davantage de temps et de compétences professionnelles pour consolider les Services solidaires : l'idéal serait donc de pouvoir créer un poste salarié dédié.



Participation à la Journée Bleu Blanc Zèbre le 14 mars

Gaëlle Busson et Lise Woessner seront présentes à la Journée pour présenter le projet du Radis et l'activité les Services solidaires.

Participation à Alternatiba le 19/07

Jean-François Barjonet et Gaëlle Busson participent à l'organisation de l'évènement. Différentes thématiques seront abordées telles que la transition énergétique, l'économie de la finance, le bien-être.

Des animateurs du Radis y seront présents pour y faire circuler des spécimens, notamment sous la forme de jeu.

Spécialisation des tâches/mise en œuvre du calendrier prévisionnel

Ci-dessous les bénévoles qui se sont engagés à se spécialiser pour le montage du projet :

FONCTION	NOM
Animateur COLLECTIVITES	
Animateur HABITANTS	
Animateur COMMERCANTS	Gaëlle
Animateur ASSOCIATIONS	- Antoine - Dédé et Françoise : diffusion au sein de leurs réseaux
Webmastering/emailing	Guillaume ?
Outils graphiques et communication	Dédé Sophie ?
Relations banques éthiques / montage du fonds solidaire	Dédé
Organisation animations extérieures	Antoine : création d'outils d'animation
Recherche financements	Gaëlle, Lise
Coordination ingénierie du projet	Gaëlle, Lise
Relations Ungersheim	
Relations Mouvement SOL	Guillaume ?
Montage association Radis	Dédé ?
Montage financier association Radis et mécanismes financiers de la monnaie	
Montage financier carte paiement électronique	
Recherches scientifiques sur les impacts positifs des monnaies locales	Antoine, Gaëlle
Animation et compte-rendus des réunions du COPIL	Lise

→ Ce tableau témoigne d'apports conséquents pour la mise en œuvre du Radis. Toutefois, certaines tâches restent inoccupées ; il s'agit donc de relancer les appels à bénévoles.



Par ailleurs, Lise Woessner quitte son poste de chargée de mission à la MCM le 20 juillet 2015 et continuera à s'investir pour le projet du Radis de manière bénévole.

Divers

Radis d'Ungersheim

Suite à un message laissé à Martine Schermesser, nous attendons de ses nouvelles pour entreprendre des actions de coopérations avec le Radis d'Ungersheim.

Projet de MLC dans le Ballon des Vosges

Dominique Rivière, chargée de mission à l'Ecooparc, nous a contactés pour participer et témoigner de notre projet lors d'une soirée/débat à Sainte-Croix-Marie-aux-Mines. Des bénévoles sur ce territoire cherchent y à développer un projet de monnaie locale. Face aux contraintes liées aux déplacements (retour à Mulhouse à 23h), aucun bénévole ne s'est montré disponible.

Prochaine rencontre du COPIL-animation du Radis : lundi 30 mars à 13h30

Ordre du jour :

- Bilan de la participation à la Journée Bleu Blanc Zèbre (14/03) et de la journée des Rencontres solidaires (28/03).
- Organisation de la participation à la Fête de la Marjolaine le 30 mai.
- Révision du territoire « Sud Alsace » du projet ?
- Organisation de demande(s) de financements participatifs en faveur du projet du Radis.



le-radis-monnaie-solidaire.net

Notes prises par Lise WOESSNER, document rédigé le 25/03/15.